

DOMINGO
12 DE NOVIEMBRE
DE 2023
AÑO CVIII TOMO VI,
NO. 38,784
CIUDAD DE MÉXICO
48 PÁGINAS
\$20.00

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

DOMINIO

PRIMERA Patricia Dávila asume la Secretaría General de la UNAM

Como ayer lo adelantó **Excelsior**, la bióloga fue designada como el relevo de Leonardo Lomelí, quien asumirá la rectoría en sustitución de Graue. / 9



Foto: Daniel Betanzos

PRIMERA Regresan vuelos comerciales entre CDMX y Acapulco

Por primera vez desde el impacto de Otis, un vuelo despegó del AIFA y otro del AICM llevando pasajeros hacia el puerto, no ayuda humanitaria. / 13

1,401

PERSONAS
que desaparecieron tras el huracán fueron halladas, dijo el gobierno de Guerrero.

GLOBAL Miles de palestinos se hacían en un hospital bajo fuego

En Al Shifa, el mayor hospital de Gaza, 14 mil personas se protegen de la ofensiva israelí; dos bebés murieron ahí por la falta de electricidad. / 28

DOS HERIDOS CAMIONETA VUELA HACIA LA DIANA CAZADORA

El conductor de un Audi color blanco chocó de frente contra la emblemática fuente, lo que provocó que el vehículo quedara arriba. Bomberos usaron una grúa para bajarlo. / 26



Así celebró Lisandro Magallán, defensa de los felinos, la atajada de su compañero Julio González a Alexis Vega.

Foto: Tomada de X @PumasMX

ADRENALINA HACEN VALER EL PESO DE CU

Pumas derrotó en casa a Chivas, equipo al que enfrentará en dos semanas, ya en liguilla. Alexis Vega falló el penal que pudo ser el empate para el Rebaño.

PUMAS	1	0	GUADALAJARA
OTROS TIGRES	0-0	AMÉRICA	
QUERÉTARO	0-0	MONTERREY	
SAN LUIS	0-2	SANTOS	



ADRENALINA
PREMIAN MÉRITO OLÍMPICO
Carlos Padilla recibió el Orden Olímpica, la más alta condecoración del Comité Olímpico Internacional, de manos de Olegario Vázquez Raña, Presidente Honorario y Vitalicio del Comité Olímpico Mexicano. / 4 y 5

Foto: Héctor López

DEFINICIÓN DE CANDIDATURAS PARA 9 ESTADOS

Disputas y paridad atrasan a oposición

MIENTRAS Morena ya eligió a sus abanderados, el Frente Amplio sólo tiene uno; en las otras ocho entidades no hay acuerdos o rutas claras para designarlos

POR HÉCTOR FIGUEROA

Las disputas por los métodos para definir candidatos, y su distribución bajo la paridad de género ordenada por el INE, tienen en vilo las alianzas estatales del Frente Amplio por México. Morena, PVEM y PT ya eligieron a sus abanderados para la renovación de nueve gubernaturas en 2024, pero el frente opositor sólo tiene pactado al de Morelos: la senadora Lucía Meza, quien renunció a Morena la semana pasada y se unió al PRI. Saltándose al Frente, y a reserva de sí PRI y PRD se le unen, el PAN ha anunciado a sus aspirantes en estados donde asume que puede ganar solo la gubernatura, como Yucatán (Renán Barrera), Puebla (Eduardo Rivera), Guanajuato (Lidia García Muñoz Ledo) y CDMX (Santiago Taboada). Debido a esto, el PRI le ha reclamado al blanquiazul al considerar que quiere tomar ventaja: en Puebla le exigió no "agandallarse" las candidaturas y en la capital le recordó que aún hay un proceso interno por desahogar. Además, hay un acuerdo para que el tricolor defina al abanderado en Veracruz,

PRIMERA
LOS GALLOS DE LA 4T
Morena aplicó la paridad para designar a sus virtuales candidatos. Conozca más sobre ellos. / 4-5

CDMX
Clara Brugada

CHIAPAS
Eduardo Ramírez

GUANAJUATO
Alma Alcaraz

JALISCO
Claudia Delgadillo

MORELOS
Margarita González

PUEBLA
Alejandro Armenta

TABASCO
Javier May

VERACRUZ
Rocío Nahle

YUCATÁN
Joaquín Díaz Mena

PRIMERA
Samuel García, con vía libre

Con el registro que tiene previsto para hoy, el gobernador de Nuevo León se encamina a ser el único precandidato a la Presidencia de MC. / 8

PRIMERA
Peligra la elección en Colima

Desde julio pasado, el Instituto Electoral Estatal no tiene recursos para pagar renta, luz o internet y ni siquiera ha comprado papelería para 2024. / 8

pero el senador panista Julien Rementería insiste en buscar la designación por ese estado. A la par de los procesos que negocian las dirigencias nacionales del Frente, y los acuerdos que alcancen para cumplir con la paridad, en los liderazgos locales el asunto es diferente. Por ejemplo, para la gubernatura de Tabasco, la diligencia estatal del blanquiazul se opone a unirse al PRI y al PRD, que ya tienen listos a sus perfiles en caso de haber contienda interna. — Con información de Jónas López y los corresponsales **PRIMERA | PÁGINAS 6 Y 7**

Fotos: Elizabeth Velázquez y Archivo

COMUNIDAD



Foto: Especial

EXCELSIOR
Fabiola Guarneros Saavedra 4
Vianey Esquinca 15
Carlos Carranza 17



ACADÉMICOS CALCULAN 28 MIL VÍCTIMAS AL AÑO EN MÉXICO

Explotan sexualmente a dos niños cada hora

POR ANÍBAL MARTÍNEZ
Cada hora en México, al menos dos menores de edad son utilizados con fines de explotación sexual. Lo anterior significa 20 mil víctimas de este delito al año, 70% de las cuales son niñas, indican cifras de Unicef y de la ONG Ecpat. Blanca Ivonne Olvera Lezama, profesora de la Facultad de Derecho de la

UNAM y autora de dos libros sobre turismo sexual infantil, alertó sobre la cifra negra de menores explotados sexualmente. Además, gran parte de las víctimas son asesinadas luego de que ya "cumplieron su función", advirtió Juan Martín Pérez García, coordinador de Tejido Redes Infancia América Latina y el Caribe. El especialista afirmó que la

70
POR CIENTO
de los menores de edad que son utilizados con fines de explotación sexual en nuestro país son niñas. Policía Cibernética no tiene capacidad o voluntad para combatir la violencia sexual que se da en el mundo

digital, como la pornografía infantil. "Nuestro marco normativo no cubre estas realidades, así que hay garantía de impunidad". Algunas ciudades donde se han visibilizado más casos de redes de trata con fines de explotación sexual son Acapulco, Tijuana, Zihuatlán, Puerto Escondido, Cancún, Puerto Vallarta y Ciudad Juárez. **PRIMERA | PÁGINAS 20 Y 21**